

とほめき

- 大盛況！「トレジャーウォーキング」
- CS「土岐っ子支援ボランティア」
- 鶴ヶ城・天神山城・裏天神山城跡を歩く会が開かれました
- 市文化財防火訓練が 櫻堂薬師で開かれました

【とほめきのとき】 土岐小野球スポーツ少年団



大盛況！「トレジャーウォーキング」

1月26日(日)、青少年育成部会主催で「トレジャーウォーキング」が開かれました。

この行事はきなあつ瑞浪BBQ広場をスタート・ゴール地点として、土岐地区内の点数をつけた「ふるさとカルタ」の史跡をチームでめぐり、ゲットした得点を競うウォークラリーでした。

1名以上の大人を含めた5～6人のチーム12チーム(52人)が、制限時間90分で獲得点を競いました。ゴール後には豚汁が振る舞われ、心も体も温まって参加者はみんなニコニコでした。

受付や得点の処理、豚汁の配膳などに麗澤瑞浪中学校の生徒がボランティアで参加し、イベントの盛り上げに貢献してくれました。

また、閉会式では、参加者の白石藍治郎さん(土岐小学校4年生)が持参してくれた「ぼくの町 土岐地区ウォッチング」というふるさとカルタの研究成果が紹介され、会場から大きな拍手が湧きました。

若い世代が、地域の史跡や歴史にこうしたカルタやウォーキング等の活動を通じて、地域への理解や愛情、誇りを育てていてくれることに嬉しさとともに頼もしさを感じました。



さあ、ウォーキングのスタートです



ゴール後の豚汁のおいしいこと



得点1点の櫻堂薬師観音堂



到着手続きをするゴールチーム



得点20点の鶴ヶ城跡



得点5点の益見中切辻の道標



大活躍の麗澤瑞浪中学の皆さん



紹介された白石さんの研究

「土岐っ子支援ボランティア」授業

2月3日(月)、土岐小学校で5年生の図工と家庭科の時間に地域の方の経験を活かした「土岐っ子支援ボランティア」の授業が行われました。

図工の授業「デザイントレ製作」では「電動糸のこぎり」の実習、家庭科の授業「エプロン製作」では「アイロンとミシン」の実習を地域の方々がお手伝いしていただきました。道具の使い方の注意やコツを丁寧に教えてもらえ、どの子も安心して製作を行うことができました。



図工の電動糸のこぎりの実習



家庭科「エプロン製作」でのミシン実習

鶴ヶ城・天神山城・裏天神山城を歩く会が開かれました

令和7年の新春、1月19日(日)、みずなみかたりべの会の主催で第3回「鶴ヶ城・天神山城・裏天神山城を歩く会」が開かれました。かたりべの会のスタッフを含め、瑞浪市内外から70名近い参加者が2時間近くをかけ三つの山城跡を歩きました。

「鶴ヶ城」は鶴ヶ城地区にあった山城で、その築城年代は明らかではありませんが、美濃守護・土岐光衡によって築かれたと伝えられています。天神山城・裏天神山城は鶴ヶ城の地形図から北東の守りが薄いことに気づいた各務原市在住の熊沢喜三郎さんと土岐市在住の小倉勝雄さんによって平成24年(2012)9月に発見され、地山名を採って「天神山城」、その上部に続く城跡を「裏天神山城」と名付けられました。

二つの城跡は山の尾根を活用し南北400mにおよび、東からの鶴ヶ城攻撃に対応しています。造りは大胆なものではありませんが、山城としての機能は備えています。三つの城跡は周遊路も整備され、案内板も分かりやすく手入れされています。三山城の詳細や城跡山道の様子は、本紙第66号(令和5年4月号)をご覧ください。



全行程120分の鶴ヶ城・天神山城・裏天神山城の周遊コース地図



年々参加者が増えています

新調された横幕前で準備運動

市文化財防火訓練が 櫻堂薬師で開かれました

1月26日(日)、櫻堂薬師を会場にして市スポーツ文化課と消防本部が主催する「瑞浪市『文化財防火デー』防火訓練」が開かれました。

文化財防火デーは、昭和24年(1949)の1月26日に法隆寺の国宝「金堂壁画」が火災被害に遭ったことを教訓にして、貴重な文化財を災害などから保護することを目的に制定されたものです。

櫻堂薬師は、県の重要文化財「板絵着色桜堂絵馬」や市指定文化財「桜堂薬師本堂附宮殿」をはじめとする貴重な歴史的な文化財が多くある史跡だけに、地域を挙げて大切に保護する必要があります。

防火訓練当日は、消防本部・桜堂区役員・桜堂薬師保存会・土岐地区まちづくり推進協議会・スポーツ文化課・市議会議員など多くの関係者が参加しました。発煙筒を使って本堂からの出火を想定し、仏像などの文化財(ダミー)の避難や消火訓練を行いました。また、本堂火災対応の訓練をかねて、消防団員による消火放水訓練も行われました。

災害はいつ起こるか分からないものだけに、日頃からの防火訓練は大事だと実感しました。



防火訓練用の仏像や文化財のダミー



模擬火災用の発煙筒が焚かれました



本物の火事のような発煙筒の煙



本堂から観音堂へ避難された文化財



焼類を防ぐためのホースからの噴水壁



消火のための放水訓練

煌めきのとき

土岐小野球スポーツ少年団

「土岐小野球スポーツ少年団」は、土岐小学校で活動している学童野球チームです。

【練習場所、時間】

土岐小グラウンドで、毎週土・日の8:30から12:30に練習しています（祝日は休み）。

【現在の団員数】

令和7年4月時点で、2年生4名、3年生5名、5年生4名、6年生5名の計18名で活動の予定です。

【令和6年度大会等の参加実績】

- ・東濃学童軟式野球大会出場
- ・スパークテック東濃学童大会出場
- ・スポーツ少年団の大会出場

7年度は、出場可能な大会には全て出場予定。その他にも、地域のボランティア活動や、土岐川清掃にも積極的に参加していきます。

【団員募集のお願い】

小学校1年生から練習に参加できます。学年・男女を問わず団員の大募集中です。

興味のある方はぜひ来て下さい。見学・体験、いつでも大歓迎です。土岐地区以外であっても、東濃地域にお住まいであれば所属可能です。



詳細はこのQRコードから



「郷土再発見」

益見地区

はくさんじんじゃ 白山神社

白山神社には、明暦元年(1655)9月の棟札(むなふだ)があります。

白山比咩大神(しらやまひめののおかみ)を祭神とし、慶長19年(1614)当地の近藤弥次衛門が、加賀一の宮白山神社より分霊を勧請し、猿子村(さるこむら現益見地区)字平山の山中に奉祀(ほうし)しましたが、村里から遠く離れていたために慶応2年(1866)に現在地に遷宮されました。境内には、稲荷神社、津島神社、若宮神社、御鋤神社、山神神社などが合祀(ごうし)されています。



白山神社はパロー瑞浪中央店北側にあります

発行元 土岐地区まちづくり推進協議会

連絡先

☎0572-56-0136 (直通)

加藤

編集 情報発信部会

発行日

令和7年4月

*本紙は瑞浪市夢づくり地域交付金を活用して発行しています。